



【学校教育目標】進んで学ぶ子 仲よく協力する子 健康でねばり強い子

高倉小だより

笑顔いっぱい 喜びが得られる 地域の中にある学校

令和6年8月 児童数241名



高倉盆踊り大会

2学期のスタートです

校長 武田 功一

8月26日、2学期がスタートしました。笑顔いっぱいの子どもたちが登校し、活気が戻ってきました。残暑が続いています。学校でもできるかぎりの熱中症対策をとりながら教育活動を進めてまいります。ご家庭でも、早寝早起き朝ごはんに心がけ、体調管理にご留意ください。2学期も本校の教育活動にご理解、ご協力をお願いいたします。

子どもの思いを大切に 安心できる仲間がいる学校

昨年度、全校児童を対象に「どんな学校であってほしいか」というアンケートを行いました。子どもたちは、「いじめ0 みんななかよし やさしく楽しい学校」を願っています。

いじめの定義とは何でしょうか。「児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人間関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものも含む）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう」としています。本校では隔月「学校生活アンケート」や児童との面談を行い、いじめの早期発見、早期対応に努めています。

こんな場合はどうでしょう。Aさんが「Bさんに、一緒に遊ぼうって言ったのに、遊んでくれない」と訴えてきました。Bさんに聞いてみると、「この休み時間はCさんと遊びたくて、Cさんと約束してたから」と言っています。Aさんは一緒に遊んでもらえなくて悲しかったと心身の苦痛を訴えています。さて、Aさんが被害者で、Bさんが加害者でしょうか。心身の苦痛を訴えられたら、Bさんは遊ぶ相手を選ぶ自由はなくなってしまうのでしょうか。また、教師など大人が、「3人で遊べばいいんじゃない」という解決策を提案するのも良いことなのか迷います。

このように、どちらが悪いわけでもなく、どちらの気持ちもわかるような対応は難しいものです。「嫌ならその人との距離をとりなさい」「少しくらい我慢しなさい」というのもどうかなと思います。どんな場合にも、だれもが満足する解決方法を私は備えているわけではありません。たまたま同じ学区で生活していて、たまたま同じ年齢の子と同じクラスになる、それが学校です。どうしたら自分だけでなく友だちも楽しく生活できるか、どうしたらトラブルがなくなるか、これまでにこれからも集団生活をする中で人間関係を調整する力を身につけ大人になっていきます。

1年生から6年生まで一緒に活動する縦割り活動。同じ趣向をもつ仲間と活動するクラブ活動。学級をよりよくしていく学級会。自分たちで助け合いながら活動する宿泊学習や修学旅行。道徳の授業などをとおして身につく「共に生きることの大切さ」「仲間がいる素晴らしさ」は、人間関係をよりよくしていくことになります。そこには目指す姿があります。

教師を含め、大人がすべきことは何でしょうか。子どもの気持ちを受け止められること。そして、どうしたらよいのか一緒に考えることが大切だと思います。なかなか簡単にできることではないかもしれません。学校も家庭も地域も頑張りましょう。「子どもの思いを大切に 安心できる仲間がいる学校」を目指して。

9月

- 2日 避難訓練・教科書配布
- 4日 朝清掃・水泳学習①・やまばと号
- 5日 音楽朝会・委員会・1～4年4時間
- 9日 4年心電図検査
- 11日 朝読書・水泳学習②・やまばと号
- 12日 クラブ・1～3年4時間
- 16日 敬老の日

- 18日 朝清掃・水泳学習③・やまばと号
- 19日 児童朝会・4時間
- 20日 1, 2年生遠足
- 22日 秋分の日
- 23日 振替休日
- 24日 市内体育祭練習開始
- 25日 朝清掃・水泳学習④・やまばと号
- 26日 お話朝会・クラブ・1～3年4時間
- 30日 1, 2年生遠足予備日

リーバーに、プールカード機能をつけました。水泳授業のある日は、必ずリーバーの入力をお願いします。未入力の場合は、プールに入れませんのでご了承ください。よろしくお願ひします。



お願ひ

防災の日

9月1日は、防災の日です。ここ、関東地方でも1923年(大正12年)9月1日に、『関東大震災』が発生しました。防災の日は、多くの方々に災害の恐ろしさや非常時にどう行動するかを考えてほしいということで制定されています。高倉小学校でも数年前、台風19号の接近により、多くの方が本校に避難してきました。体育館で、一夜を明かした人もいました。夏休み中には、山形県での集中豪雨をはじめ、神奈川県でも震度5弱の地震がありました。災害は、いつ起こるかわかりません。もしものときの備え、この機会に見直してみませんか？本校では、9月2日に避難訓練を行います。



工藤教諭復帰

夏休み号でもお伝えした通り、工藤教諭が8月1日より、職務に復帰しました。2年2組の担任は、関屋教諭に代わり、工藤恵里加教諭が担当します。なお、工藤教諭は、朝、部分休業を取得するため、朝の受け入れは教頭が担当しますので、ご了承ください。よろしくお願ひいたします。

社会体験 チャレンジ

9月3日から5日までの3日間、豊岡中学校の2年生が社会体験チャレンジで、本校で職業体験を行います。3名の生徒が体験する予定です。